
 

 
 

 

 

A.G. du 22 septembre 2018 
 
 

 

Présent : Tout le bureau  

 

Etaient excusés : les clubs de Mourenx mais qui est représenté par Dominique LARROUX ainsi 

que Lège qui est représenté par Catherine Lepluart et ST Savin.  

Absents : Soulac et Castelnau 

 

Bonjour à toutes et à tous. 

 

Après un été très chaud, Bernadette nous dit quel plaisir elle à de se retrouver à Saint Pierre et 

elle remercie Christiane et Arlette de nous recevoir. 

 

Après le CA de juin, l’AG de septembre, jamais 2 sans 3. La Phase 3 se déroulera à Saint-Pierre-

du-Mont, nous y prenons goût, signe que l’accueil réservé est vraiment agréable. 

 

Une année vient de s’écouler avec toutes les manifestations aussi bien fédérales que locales avec 

les différents tournois organisés. 

Pour ces manifestations, l’arbitrage s’est bien déroulé et Bernadette remercie tous les arbitres 

qui ont participé. Les clubs organisateurs ont su vous recevoir très convivialement, ce qui fait la 

force de notre Comité. 

 

Le scolaire a connu une bonne participation avec une très belle finale au Bouscat. Bernadette 

tient à remercier Françoise pour le travail fourni pendant ces six années et elle associe Brigitte 

et tous ceux qui l’ont aidée dans cette lourde tâche. 

Nous allons la regretter et elle espère que la relève se fera très vite. 

Comme Bernadette l’a évoqué lors du CA, il faut quelqu’un de disponible, bien entouré et surtout 

très diplomate. Elle renouvelle son appel sachant qu’elle sera très stricte pour désigner celui ou 

celle qui reprendra le flambeau. Mais elle sera là bien entendu là pour l’aider et la ou le conseiller. 

 

Mais Françoise continue la promotion et s’occupe de l’organisation des semaines fédérales à 

Urrugne ou dans un autre centre pour le mois de juin avec Biscarosse en point de mire. 

 

Cette année a été marquée par la disparition du club d’Azur. C’est toujours navrant, mais hélas ce 

n’est pas facile de prendre la relève. 

 



Cette année le nombre de licences a été stable, en espérant que cette situation perdure, voire 

augmente. 

 

En ce qui concerne le Classique, Bernadette remercie Patrick pour son investissement, il va nous 

en parler plus tard. 

 

Plusieurs tournois TH2 – TH3 se sont déroulés dans notre Comité. Ce n’est pas toujours évident 

de trouver une date, mais on y arrive. 

 

➢ TH3 de Saint-Seurin au mois d’avril avec une très belle participation 

➢ TH2 de Saint-Pierre-du-Mont au mois de mai 

➢ Magnifique tournoi de Gujan-Mestras sur 2 jours : PO le 2 juin et TH3 le 3 juin et en plus 

le Classique. 

➢ TH2 de Saint-Aubin-de-Médoc le 30 juin 

➢ TH2 d’Arcachon le 1er juillet 

 

Sans oublier le Championnat Régional que j’ai organisé cette année. Bernadette et moi-même 

remercions toutes mes aides qui sont toujours aussi fidèles. 

Elle le dit et le redit, le Festival de Biarritz est de loin le plus beau et le mieux organisé mais elle 

n’est pas chauvine !!!! 

 

C’est dommage que les Championnats de Monde ne puissent y avoir lieu. 

 

Pensez à regarder le site du Comité, toujours très bien alimenté par Thierry. Nous y trouverons 

toutes les infos et les résultats. 

Merci Thierry pour ce site. 

 

Pour information, Bernadette nous communique sa nouvelle adresse : 

 

Bernadette Catalan 

6 rue de la Fédération 

33230 St Médard de Guizières 

 

Bernadette tient à remercier tout le bureau qui l’a soutenue durant les moments difficiles qu’elle 

a vécus et vous tous pour votre soutien. La vie continue et, avec nous, elle continue avec beaucoup 

de plaisir. La joie de nous rencontrer et de partager les bons et mauvais moments. 

 

Elle espère ne rien avoir oublié et nous remercie de notre attention et soumet ce bilan pour 

approbation. 

 

Le bilan a été accepté à l’unanimité. 

 

 

Maintenant Noëlle prend la parole pour nous présenter le bilan Financier, nous avions reçu les 

documents avant cette AG. 

 

Comme annoncé au CA de juin, l’exercice 2017-2018 est très largement positif (+ 2.203,50€). 

 

Il y avait au 31 août 6.680,42€ sur le C.C. mais avec 921,50€ non débités. Donc en réalité 

5.758,92€. Et 8.834,59€ sur le livret A, ce qui donne au total 14.593,51€. 



Cet excédent s’explique facilement par le fait qu’il y a eu plus de rentrées que prévu (5,5%) et 

moins de sorties (2,5%). 

 

Noëlle ne tire aucune satisfaction ni aucune fierté d’avoir un exercice excédentaire, mais elle 

estime aussi que ce n’est ni une tare, ni une maladie honteuse. Le Comité a, certes, de bonnes 

réserves mais ce n’est pas une raison pour vouloir à tout prix se « débarrasser » de ce « trop » 

d’argent c’est à dire gaspiller. 

 

En analysant la page 2 des documents, on va rapidement comprendre ce qui s’est passé. Quand on 

fait un budget prévisionnel il y a des postes qui se maîtrisent facilement, comme les frais de 

bureau par exemple, mais presque tous les autres sont imprévisibles, même en s’appuyant sur 

l’exercice précédent et en essayant d’anticiper. 

 

Licences : 10 joueurs de plus que l’an dernier alors qu’il y avait eu une baisse l’année précédente. 

 

S.P. et S.F.S. : la fréquentation baisse un peu dans les clubs. 

 

Pour les semaines organisées par le Comité, impossible de prévoir le nombre de participants ni le 

nombre qui sera accro et qui fera toutes les parties. (Feuille de fréquentation). 

 

Tournois : un peu plus de rentrées que prévu, un peu moins de sorties. I.K. difficiles à prévoir. 

 

Frais de déplacement : pour le C.A. de juin pas d’hôtel et pas de déplacement de Bernadette à 

Lège. 

 

Frais de fonctionnement : dans les prévisions il y a 2 C.A. mais si pour une raison ou une autre il 

n’y en a qu’un, c’est 800€ prévus en sortie qui viendront grossir l’excédent. De plus impossible de 

savoir qui viendra ou pas et qui fera du covoiturage ou pas. 

 

Scolaires : poste très régulier avec Françoise. Pas de surprise. 

 

Classique : Patrick n’a pas utilisé son enveloppe. 45€ de redevance pour les Interclubs. 

 

Frais de bureau : moins de courrier que prévu puisque maintenant il faut télécharger et 

imprimer les parties, Bernadette n’a plus à les envoyer. Ce qui n’est pas forcément bon pour elle 

au niveau angoisse… 

 

Promotion : site + IK de Françoise pour le démarchage d’un nouveau centre pour les S.F.S. Si 

quelqu’un a des idées rationnelles et réalistes pour promouvoir le scrabble en Aquitaine, on est 

prêt à lui apporter de l’aide. 

 

Matériel : 1 ordinateur et 3 achats de bulletins. 

 

Subventions : 321€ de la Fédé imprévus. Finale Interclubs à Bordeaux donc pas de subventions et 

aucun SN1 ne s’est impliqué dans l’arbitrage donc pour le Championnat du Monde aucune 

subvention sauf pour Antoine Cligny. 

 

Pas de stage d’arbitrage cette année. 

 



Vous avez élu un bureau qui ne pense pas que le Comité a TROP d’argent. Il y a de l’argent point 

barre. On ne va pas chercher désespérément à le dépenser comme s’il fallait s’en débarrasser. 

On a cependant décidé 2 choses : 

1. Passer les I.K. de 0,25€ à 0,27€/km et l’indemnité repas de 15€ à 18€. 

2. Acheter 2 jeux de numéros de table. Le premier de 500 pour le Nord et le second de 200 

pour le Sud. A l’heure actuelle il y a un jeu à Biarritz, jeu qui a plus de 15 ans et a été 

parfois fort malmené. C’est toujours la galère pour Bernadette de récupérer les numéros. 

Le vieux jeu restera à Biarritz et les 2 neufs circuleront dans le Comité facilement. 

 

 

Après l’analyse du budget prévisionnel, le bilan financier a été approuvé à l’unanimité. 

 

 

Maintenant Noëlle nous fait le point sur les licences. 

 

 

Nous étions 520 au 31 août dans le Comité. 

Soit 10 de plus que l’année précédente. 

516 répartis dans les 22 clubs et 4 licences prises directement au Comité. 

Le club T08 n’a pas été réattribué depuis la cessation de Bayonne. 

Les 2 clubs fantômes T24 et T25 n’ont pas renouvelé leur affiliation. 

Deux « gros » clubs, un au Nord et un au Sud, Le Bouscat et Anglet avec chacun 57 licenciés. 

 

Pratiquement tous les clubs ont enregistré de nouvelles licences ce qui compense les inévitables 

non-renouvellements. 

 

Comparaison entre les 2 derniers exercices : 

 

Séries : grosse augmentation des S.N.6 ce qui signifie peut-être que les joueurs (vieillissants ?) 

sont moins attirés par la compétition et se contentent des S.P. et S.F.S. Ils se déplacent moins 

sur les grands festivals. 

 

Catégories :  - 2 J, – 7 S, + 6 V, + 12 D. 

La population vieillit. 

 

Sexes : sur les 10 joueurs de plus, 9 femmes et 1 homme……cela dit tout et n’appelle pas de 

commentaire ;-((  

 

Noëlle termine en remerciant les Présidents de Clubs et tous ceux qui les aident à faire vivre le 

Scrabble en Aquitaine au sein des « gros » comme des « petits » clubs. 

 

 

Françoise nous fait un rapide résumé du scolaire. 

 

 

38 écoles primaires avec 61 classes et 1382 élèves 

4 collèges avec 6 classes et 142 élèves 

Soit au total 42 établissements, 67 classes et 1524 élèves.  

 Pour les finales locales, il y a eu 9 centres avec la participation de 277 écoliers et 19 collégiens  

Soit au total 296 enfants. 



58 ont participé à la finale régionale au Bouscat 

6 sont allés à Paris pour la finale nationale qui a réuni 111 concurrents. 

  

Charlie Dijoux termine 16ème CM2 de Cabanac 

Soane Vidal 23ème  CM2 de Arcangues  

Elisa  Courreau 43ème  CM2 de Cubnezais 

Cassandra Gariador 58ème CM2Arcangues 

Celian Dijoux 101ème  CE2 de Cabanac 

Léa Fersing 105ème  CM2 de Garlin 

 

Bravo à tous. 

 

 

 

 

 

Maintenant c’est Patrick qui fait le point sur le Scrabble Classique. 

 

 

Bilan classique saison 2017-2018 

 

 

19 novembre 2017, Open de France, à la salle des fêtes de Gujan-Mestras 

60 participants, dont Benjamin Valour, champion du monde 2017, Abib Alabi, champion du monde 

2016, vainqueur de l'Open de France 2016 et champion de France 2017, Franck Maniquant, 

champion de France 2016 devant Marie-Hélène Gandy, également présente. Cette édition a été 

remportée par Pascal Astresses, qui a battu Benjamin Valour en finale. 

 

19 et 20 février 2018, Coupe Bellevue dans le cadre du festival de Biarritz 

20 participants, avec la victoire surprise du local Gabriel Gaulhiac, licencié au club d'Anglet. 

 

Dimanche 15 avril, Qualifications Interclubs à Gujan-Mestras 

Participation de 6 équipes formées de 3 joueurs, dont une équipe du Bouscat composée de 

Dominique Le Fur, Thierry Laupénie et Thierry Serres, victorieuse. 

 

Samedi 2 juin 2018 à Gujan-Mestras, dans le cadre du festival 

10 participants, victoire de Laurent Fredon. 

 

Coupe de France 

La finale régionale de la coupe de France s’est déroulée dimanche 16 septembre à Gujan-Mestras, 

l’un des 15 centres chargés d’organiser cette 2ème phase. Tournefeuille (31) était l’autre centre 

désigné dans le sud-ouest. Quatre participants, qualifiés lors de la phase 1, sont venus 

s’affronter, dont 2 joueurs non licenciés et 2 joueuses gujanaises licenciées. Chaque participant a 

joué 6 matches. La victoire est revenue à David DEJEANS, de Soustons, qui a remporté cinq des 

six rondes qu’il a jouées. Il sera convié à la finale à Boulogne-Billancourt le 13 octobre 2018. Un 

petit compte-rendu de cette journée sera mis en ligne sur le site du Comité. 

 

CLAPs et PAPs jouées à Gujan-Mestras 

Les CLAPs et PAPs sont des parties attributives de points. Il peut s’agir d’une seule partie 

(appelée « PAP ») ou d’un ensemble de deux parties (appelé « CLAP »). Les parties attributives de 



points sont ouvertes à tous mais seuls les résultats des joueurs licenciés sont pris en compte. Un 

club peut organiser autant de parties qu’il le souhaite. Le nombre de participants n’est pas limité. 

Il faut au moins 2 joueurs pour une PAP et 3 pour une CLAP. 

 

Calendrier 2018-2019, temps forts 

- Open de France, tournoi international francophone à Chamalières, en 12 rondes, les 

samedi 17 (7 rondes) et dimanche 18 novembre (5 rondes) 

- Coupe Bellevue dans le cadre du festival de Biarritz, les lundi et mardi 25 et 26 février 

2019 

- Interclubs (date non encore déterminée). Organisés à la mi-avril en 2018. Une 

participation plus importante est attendue de la part des clubs du comité, je m’engage pour cela à 

assurer une formation dans les clubs, il suffit de trouver un créneau, Andernos et Arcachon 

semblent intéressés 

- Tournoi classique dans le cadre du festival de Gujan-Mestras le lundi de Pentecôte lundi 

de Pentecôte 10 juin 2019. 

 

Quelques petits rappels 

Pour pouvoir organiser un TH il faut demander l’autorisation à notre présidente. 

Il y aura un stage d’arbitrage les 29 et 30 juin à Sanguinet avec un T.H.2 le dimanche. 

 

Fin de L’A.G. 

 


